

HABITATION SAVOYARDE.

La plupart des maisons de campagnards sont de construction mixte. Les fondements et le rez-de-chaussée sont en maçonnerie, le reste est en bois. Elles sont couvertes de bardeaux, en quelques lieux d'ardoises, rarement de tuiles. En général, elles sont petites, et n'offrent point de place superflue; et la propreté intérieure y est souvent un peu négligée.

Dans bien des parties de la Savoie, les habitants s'expatrient régulièrement pour une partie de l'année, et vont gagner leur pain dans les pays voisins, comme colporteurs ou en exerçant quelque métier. Il en est qui dès leur jeunesse disent adieu à leur pays natal, pour n'y revenir qu'avec la petite fortune que leur assiduité leur a procurée. Aussi n'est-il presque aucun pays de l'Europe, où l'on ne rencontre des Savoyards.

Le voyageur est généralement bien reçu dans ce pays, où l'on ne remarque point la réserve et la méfiance qui caractérisent quelques contrées de montagnes, particulièrement le Tyrol. On n'y entend point parler non plus de voleurs de grands chemin, comme dans un pays qui n'est pas éloigné, l'Italie; et il n'y a guère d'exemple qu'un étranger ait été dépouillé en allant visiter la Vallée de Chamonix.